

# Pastorale Québec

Volume 126, numéro 8 • Décembre 2014

Le pèlerinage  
diocésain  
en France  
et en Italie

Paul VI,  
homme  
de dialogue

Trois nouveaux agents

La convergence  
pastorale

## Premier plan

**3** Vœux de M<sup>gr</sup> Lacroix pour Noël et le Nouvel an

## Voies de passage

**4** Une approche convergente dans notre pastorale

**7** Paul VI, l'itinéraire solitaire d'un homme de dialogue

**10** Entre deux Synodes sur la famille...

**11** Haïti, cinq ans après le séisme

*Développement et Paix* travaille toujours à la reconstruction

## Vie diocésaine

**13** Le pèlerinage diocésain sur les traces de nos deux nouveaux saints

**15** Un nouveau frêne pour les Ursulines

**16** – La clôture de l'année jubilaire à la cathédrale  
– Semaine de prière pour l'unité des chrétiens

**17** Journée mondiale des malades  
« Surtout vous »

**21** Au service de la communauté diocésaine  
Trois nouveaux agents de pastorale pour l'Église de Québec

**22** L'arrivée des Augustines et celle des Ursulines, « événements historiques »

**23** Toute une fête pour le curé Bolduc!

**24** Nominations diocésaines

**25** Gabrielle Lachance (1931-2014)  
Une grande dame nous a quittés

## Carrefour

**26** Comprends-tu ce que tu lis? (Actes 8,31)  
Faire la paix avec nos limites

**28** Cinéma  
*L'heureux naufrage...* Et la suite?

**29** Livres

**32** En bref

**36** Méditation  
Allumer des étoiles dans la nuit

## LIMINAIRE

# Noël incarné

Notre archevêque Gérald a conté à plusieurs une anecdote savoureuse, qui s'est déroulée lors d'une rencontre avec une journaliste pendant le pèlerinage européen d'octobre sur les pas de nos nouveaux saints québécois : imaginez, la jeune reporter lui a posé une question sur une certaine « Marie de la Réincarnation »!! Il est vrai que les nouvelles générations ont beaucoup plus entendu parler de réincarnation que d'incarnation...

Pourtant, le « Dieu fait homme », le grand mystère de son Incarnation dans la personne d'un enfant à Bethléem il y a plus de 2000 ans, est au cœur de notre foi. Saurons-nous pouvoir le rappeler lors de nos rencontres de familles et d'amis du temps des fêtes? Nos gestes d'entraide et de fraternité seront de beaux témoignages de notre appartenance au Christ, mais la fête de la Nativité nous invite à aller plus loin. Il ne suffit parfois que d'une crèche et d'une simple question d'un enfant, d'un proche, qui nous demande pourquoi nous allons encore à la messe le 24 décembre au soir pour rappeler, avec notre regard et nos paroles, que la fête de Noël souligne un événement vraiment extraordinaire. Le « Dieu fait homme pour nous sauver » est si facile



à glisser dans une conversation... L'Église catholique de France a d'ailleurs produit de magnifiques sites Internet pour nous aider à trouver les mots lors de ces conversations spontanées :

[www.noel.catholique.fr](http://www.noel.catholique.fr)

[www.jesus.catholique.fr](http://www.jesus.catholique.fr)

+++

Je tiens à souligner la belle générosité des lecteurs et lectrices de *Pastorale-Québec* à la sollicitation pour notre campagne majeure

de financement diocésaine (insérée dans notre édition de novembre). Si vous pensez toujours à y contribuer, je vous rappelle l'adresse :

**Campagne majeure 2014-2019, Église catholique de Québec**

1073, boulevard René-Lévesque Ouest, Québec (QC) G1S 4R5

Vous pouvez aussi le faire via le site Web :

[www.campagnemajeure.ecdq.org](http://www.campagnemajeure.ecdq.org)

Je vous invite à y regarder la nouvelle vidéo qui présente les artisans de cette initiative et ses nombreux projets qui m'enthousiasment beaucoup : vive une Église qui se donne les moyens d'être bien incarnée dans le monde! Joyeux Noël de paix et de fraternité!

*Jasmin Lemieux-Lefebvre*